
GRC
30
Anos

GRUPO O REGIONAL DE COMUNICAÇÃO
EDIÇÃO DIGITAL

www.oregional.net
15 Cidades

Terça - Feira, 09 de Abril de 2024
ANO XXII EDIÇÃO Nº 2338

Amparo - Artur Nogueira -  Conchal -  Cosmópolis - Engenheiro Coelho -  Espírito Santo do Pinhal -  Estiva Gerbi - Holambra - Itapira - Jaguariúna - Mogi Guaçu - Mogi Mirim - Paulínia - Pedreira - Santo Antônio de Posse

Crea-SP inaugura unidade do 
CreaLab Coworking em Mogi 

Guaçu

Centro de Educação Infantil é 
entregue em Itapira à população 

do bairro Morada do Sol

“Meu Pet 
Container” 

divulga 
balanço dos 

serviços 
prestados 

nos meses de 
fevereiro e 

março de 2024

Turnê de 40 anos de carreira 
do Raça Negra passará por 

Jaguariúna

DENGUE: Mogi 
Mirim chega a 379 

casos da doença

Mogi 
Guaçu 

comemora 
147 anos 

com Desfile 
Cívico nesta 

terça (9)

‘CAPITAL 
Nacional 

do Cavalo’, 
Jaguariúna 

ganha primeiro 
Centro de 
Eventos 

Equestres75 ANOS: 
Orquestra 
de Artur 
Nogueira 

divide palco 
com cover 
oficial de 

Elton John

Dia do Rei: 
Holambra 

celebra com 
festa a cultura 
dos imigrantes 
holandeses no 

dia 28

Fim das enchentes: Prefeitura inaugura piscinão do 
São Vicente nesta quarta em Artur Nogueira

pós anos de sofri-
mento com as enchen-
tes, a população do 
bairro São Vicente, 
em Artur Nogueira, 
finalmente verá um 
sonho antigo se tornar 
realidade: a inaugura-
ção do Piscinão está 
agendada para esta 
quarta-feira (10), às 
9h30.

A conclusão das 
obras marca a con-
cretização de uma im-
portante promessa de 
campanha do Governo 
Lucas Sia e Davi Fer-
nandes, e representa 
uma conquista histó-
rica para os morado-
res daquela região, 
que por anos sofreram 
com as enchentes. O 
prefeito Lucas Sia 
convida toda a popu-
lação para prestigiar a 
cerimônia. 
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O Conselho Regional de Engenharia e Agronomia (Crea-SP) inaugura, nesta 
terça-feira (9/4), em Mogi Guaçu, a partir das 10h, uma estação de trabalho com-
partilhada para profissionais e estudantes da área tecnológica. A Rede CreaLab 
Coworking, projeto do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado 
de São Paulo (Crea-SP), abriu, em 2023, as portas de 26 espaços em todo o Estado 
e, este ano, deve continuar em expansão.

Mogi Guaçu celebra 
147 anos no dia 9 de 
abril, próxima terça-
-feira, com programa-
ção cívica e cultural 
gratuita, aberta a todos 
os moradores. Na se-
gunda-feira, dia 8, o 
Parque dos Ingás re-
cebeu shows da banda 
PopMind e do músico 
Moysés Rico, a partir 
das 18 horas. 

A versão holambren-
se de uma das mais tra-
dicionais e populares 
festividades da Holanda, 
o Dia do Rei, contará 
com atividades artís-
ticas, gastronômicas, 
esportivas e culturais.

Conhecida como a 
“Capital Nacional do 
Cavalo”, Jaguariúna ga-
nhou nesta sexta-feira, 
dia 5 de abril, seu pri-
meiro espaço destinado 
a apresentações e com-
petições equestres, com 
a inauguração do Cen-
tro de Eventos da Fa-
zenda da Barra. A arena 
multicultural possibilita 
também a realização de 
outros eventos.

A cerimônia de en-
trega do centro – reali-
zada pela Prefeitura de 
Jaguariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Turismo e Cultura

O novo CEI (Centro de Educação Infantil) “Benedic-
to Ézio Levatti”, no bairro Morada do Sol, foi inaugura-
do na manhã desta sexta-feira, 5. A solenidade contou 
com a presença do prefeito Toninho Bellini, do vice 
Mário da Fonseca, da secretária de Educação Regina de 
Santana Lago Gracini, de familiares do homenageado, 
vereadores e outras autoridades do município.

Mogi Mirim rompeu a barreira dos 300 
casos de dengue nesta semana. De janeiro até 
esta sexta-feira (5), a cidade havia registrado 
379 casos positivos para a dengue, sendo que 
deste total, 64 eram de pessoas de outros Mu-
nicípios.  Nos últimos 15 dias, foram mais 142 
casos novos. 

O Programa “Meu 
Pet Container – Sylvio 
Lazarini”, desenvolvi-
do pela Prefeitura de 
Pedreira através de sua 
Secretaria Municipal de 
Saúde, é destinado ao 
atendimento gratuito de 
cães e gatos, para a saúde 
e bem-estar animal.

Atualmente sua equi-
pe é composta por 4 
(quatro) médicos veter-
inários clínicos e mais 
um estagiário. 

Integrando as come-
morações de 75 anos de 
Artur Nogueira, a Or-
questra Sinfônica Jovem 
apresenta o espetáculo 
“Rocket Man feat. Deri-
co Sciotti, feat. Rogério 
Martins”.

Um dos mais tradicionais grupos de samba e pagode 
do país saiu em turnê para comemorar os 40 anos de 
carreira. E no dia 13 de abril, o Raça Negra apresenta 
esse novo show na RED Eventos.Abertura da casa às 
21h e apresentação prevista para às 23h30.
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ARTIGOS

Janeiro passou. Agora, 
conseguimos ter uma ideia 
melhor do que 2024 reser-
va para o setor de teleco-
municações, um dos pilares 
mais dinâmicos e relevante 
da economia. Nesse cená-
rio, uma coisa é certa: o 
setor encontra-se em uma 
profunda transformação.

No campo corporativo, 
por exemplo, estamos ven-
do as empresas buscando 
uma nova forma de fazer 
negócios. Num cenário 
marcado pela dinâmica de 
preços e acirrada competi-
ção, a disputa entre opera-
doras de telecomunicações 
e provedores de serviços 
de Internet tem resulta-
do na queda dos preços, 
moldando um cenário de 
consolidação no setor.

Esse movimento é im-
pulsionado pela crescente 
demanda por serviços de 
alta qualidade, substanciais 
investimentos em infraes-
trutura e pela entrada de 
fundos de investimento nos 
últimos anos.

Um benchmark reali-
zado em São Paulo e no 
Nordeste do Brasil mostrou 
uma redução significativa 
nos preços do Trânsito IP 
(erosão de preços), com 
previsão de uma queda 
de aproximadamente 17% 
para 2024. Os operadores, 
em resposta a essa redução, 
estão utilizando estratégias 
baseadas em estatísticas de 
rede, distribuindo custos de 
maneira a favorecer com-
ponentes como Internet 
Exchanges (IX), Content 
Delivery Networks (CDNs) 
e Pontos de Troca de Trá-
fego Internacional (PNIs) 
em relação aos tradicionais 
upstreams.

Como alternativa, mui-
tas empresas estão olhan-

do com mais atenção aos 
M&As, as famosas fusões 
e aquisições, que frequen-
temente ganham os noti-
ciários.

A consolidação em curso 
no mercado brasileiro de 
banda larga fixa é condu-
zida por seis fundos de 
Private Equity, visando 
redução de custos e aumen-
to do EBITDA. Com 47,2 
milhões de acessos ativos, 
a ANATEL prevê a saída 
dos fundos ao atingirem 
2,36 milhões de assinan-
tes, consolidando 30% do 
mercado.

Este modelo, focado 
na eficiência operacional 
e na otimização de custos 
é evidenciado por alguns 
exemplos, como da Desk-
top, onde dos 1 milhão de 
assinantes atuais, 470 mil 
foram obtidos de maneira 
inorgânica. E a fusão entre 
Vero e AmericaNet, que 
resultou no maior provedor 
de banda larga fixa do país, 
com cerca de 1,5 milhão de 
assinantes.

Os cabos submarinos 
e Data Centers também 
deverão assumir um papel 
essencial na globalização e 
avanço das telecomunica-
ções nos próximos anos. 
Operadoras buscam diver-
sificar serviços e distribui-
ção de receita em infraes-
trutura, como data centers 
e redes de fibra ótica, em 
resposta à crescente de-
manda por transformação 
digital.

O setor de Data Centers 
na América Latina está pas-
sando por um período de 
expansão, evidenciado por 
uma onda de construções 
e ampliações, e a previsão 
é de que esse crescimento 
se mantenha ao longo de 
2024. Empresas do ramo 

digital estão ativamente 
buscando explorar solu-
ções inovadoras para de-
senvolver novos serviços, 
otimizar custos e aumentar 
a flexibilidade nos ambien-
tes globais de Data Center.

Mas os desafios não fi-
cam limitados apenas às 
fusões e às aquisições. A 
tecnologia ainda acaba 
tendo um protagonismo 
enorme nesse processo e, 
com certeza, contribuirá 
para um ano de profundas 
transformações.

Por exemplo, estamos 
vendo o advento do 5G e a 
incorporação de inovações 
tecnológicas, como a In-
teligência Artificial, cujos 
reflexos ainda não foram 
sentidos na totalidade

Especificamente fa-
lando da IA, ainda não 
conseguimos quantificar 
e qualificar o potencial 
dessa ferramenta no setor 
de telecom, mas não há 
dúvida que quem conseguir 
“domá-la” antes sairá na 
frente.

Entendido isso, à medi-
da que adentramos 2024, é 
imperativo que as empre-
sas desse setor busquem 
estratégias inovadoras para 
impulsionar o crescimento, 
conquistar vantagens com-
petitivas e gerar lucro.

Ou seja, o futuro dos 
setores de Internet e Tele-
comunicações serão mol-
dados pela capacidade das 
empresas em se adaptar 
rapidamente a um ambien-
te em constante evolução, 
aproveitando as tendências 
emergentes e adotando 
soluções inovadoras para 
se manterem competitivas.

Rafael Siqueira é Gestor 
de pré-sales e pricing na 
Angola Cables.

A transparência é um 
valor que ganhou força nos 
últimos tempos. Em lugar 
do sigilo, da tendência a 
esconder tudo aquilo que 
acontece dentro das pare-
des impenetráveis do Esta-
do, a sociedade acordou e 
quis saber o que se faz com 
o dinheiro dela. 

Afinal, o Estado existe 
para coordenar as ativi-
dades e para garantir o 
mínimo existencial a todos 
os indivíduos. Precisa ser 
correto na aplicação dos 
recursos, parecer correto e 
mostrar que é correto.

Por isso interessa acom-
panhar o que acontece no 
mundo e repercute no Bra-
sil, quanto à percepção da 
corrupção. Esta existe. Em 
várias escalas. No mundo 
micro e no mundo macro. 

É uma questão cultural, 
que pode ser reforçada 
pela educação. Uma for-
mação escolar qualitativa 
primaria por transmitir ao 
alunado noções básicas de 
moral cidadã. Não é difícil 
mostrar ao educando que 
as necessidades são infi-
nitas e crescentes e que a 
capacidade de atendê-las 
é limitada por uma série 
de razões. 

A população cresce e 
os problemas também 
aumentam com esse acrés-
cimo. É necessário propi-
ciar mais moradias, mais 
unidades de saúde, mais 
escolas, mais transporte, 
mais trabalho, mais lazer. 
Daí a voracidade do fisco, 
a reforçar os esquemas de 
controle e a imaginar o 
que mais pode extrair da 
sociedade.

O Brasil tem uma das 
cargas tributárias mais 
elevadas do planeta. Pa-
radoxalmente, quem mais 
se prejudica com o peso 
dos impostos é o pobre. 
Este é obrigado a pagar a 
cada compra. Não conse-
gue escapar da poderosa 
teia arrecadatória. Não 
tem como escapar, com a 
contratação de especiali-
zados tributaristas, hábeis 
ao encontrar alternativas à 
sanha da coleta de dinhei-
ro do povo.

A organização não go-
vernamental Transparên-
cia Internacional divulgou 
o ranking da percepção de 
corrupção e, nele, o Brasil 
não faz bonito. Caiu dez 
posições na relação que é o 
resultado da avaliação en-
tre cento e oitenta países. 

O primeiro lugar, o 
mais honroso, está na Di-
namarca e o segundo na 

Finlândia. A Escandinávia 
faz bonito, porque Norue-
ga está em quarto lugar 
e a Suécia em sexto. Para 
tristeza nossa, o Brasil 
está hoje em 104º lugar, 
figurando ao lado de ou-
tras nações que também 
regrediram nesse índice: 
Turcomenistão, Guiné 
Equatorial, Haiti, Coreia 
do Norte e Nicarágua.

A experiência dos res-
ponsáveis pela elaboração 
dessa lista que deveria me-
recer atenção de todos, não 
só dos que detêm poder e 
autoridade, mostra que é 
preciso vedar os chamados 
“mecanismos opacos” na 
negociação política. Ou 
seja: um país que admite 
emendas do relator, que 
destina cinco bilhões para 
propaganda eleitoral, me-
rece corretivo.

O Estado brasileiro é 
perdulário em relação a 
temas sensíveis, como sua 
própria manutenção. O 
crescimento da burocracia, 
sem que ela seja prepara-
da e treinada para a mais 
severa utilização de di-
nheiro de cada brasileiro, 
é um fator que não ajuda 
a debelar práticas pouco 
republicanas. 

O excesso de partidos 
políticos, cada qual ser-
vindo prioritariamente ao 
interesse exclusivo de seus 
integrantes, para a barga-
nha na divisão do poder, 
diante da ausência de he-
gemonia de qualquer de-
les, não colabora também 
para a edificação de uma 
estrutura governamental 
afinada com a ética. 

Embora se denomine 
“República Federativa”, o 
Brasil ainda é refém de um 
certo fetiche monarquista. 
Excesso de práticas enalte-
cedoras do personalismo, 
a volúpia das viagens em 
primeira classe, as excur-
sões oficiais pelo mundo 
inteiro, com as comitivas 
precursoras e um turismo 
estatal que pouco repre-
senta em termos de apri-
moramento de convívio 
internacional. Enquanto 
governantes da Escandi-
návia se utilizam de avi-
ões de carreira e viajam 
praticamente desacompa-
nhados, os tupiniquins se 
destacam pelas enormes e 
custosas entourages. 

É pouco? A questão é 
simbólica. A praxe da gas-
tança se dissemina pelos 
quase seis mil municípios, 
quantos deles com renda 
insuficiente até para o 
pagamento de seus funcio-

nários e que dependem de 
um Fundo de Participação 
cuja distribuição é con-
tinuamente questionada 
pelos que se consideram 
prejudicados. 

Enquanto a corrupção 
se sofistica e já conquistou 
vários pós-doutorados, a 
luta contra ela permanece 
no discurso vazio de quem 
nem sempre se comporta 
de forma compatível com 
a régua do respeito ao di-
nheiro de todos.

A batalha sem tréguas 
contra o desperdício, con-
tra a gastança, contra o 
mau uso daquilo que é 
produto do suor dos mais 
carentes, deveria estar em 
todos os espaços e merecer 
especial empenho junto à 
primeira infância, prosse-
guindo nas demais etapas 
da verdadeira formação 
cidadã. Até se pensar na 
criação de uma ENA – 
Escola Nacional de Ad-
ministração, a exemplo 
do que ocorre na França, 
obrigatória para todos 
aqueles que se dispuses-
sem a servir ao governo, 
em qualquer esfera da 
peculiar Federação aqui 
praticada.

Em todos os setores 
pode se verificar o descaso 
com o tema. Com a nociva 
consequência de se consi-
dera natural o comporta-
mento contrário às melho-
res práticas. Ser honesto 
chega a parecer sintoma 
de imbecilidade. E quanto 
isso chega ao humor, é 
sinal de que o retrocesso é 
mais intenso do que perder 
dez colocações no time dos 
que não se apercebem da 
podridão que envolve as 
entranhas do poder.

Seria interessante exa-
minar também outros as-
pectos, quase sempre igno-
rados. Será ético paralisar 
obras públicas com limi-
nares que se prolongam, 
gerando gastos desneces-
sários à Administração, 
sem que os responsáveis 
respondam pelo excesso? 
Onde está a preocupação 
do sistema Justiça com 
o consequencialismo ex-
plicitado no ordenamen-
to, principalmente com o 
novo texto da LINDB – Lei 
de Introdução ao Direito 
Brasileiro?

*José Renato Nalini 
é Reitor da UNIREGIS-
TRAL, docente da Pós-
-graduação da UNINOVE 
e Secretário-Executivo das 
Mudanças Climáticas de 
São Paulo. 

O diálogo social é um 
pressuposto essencial para 
que as guerras cessem o 
quanto antes e se faça a paz. 
Não se pode admitir que a 
diversidade das opções e 
etnias leve à discriminação 
e acirre os ânimos. Impor-
ta, como estipula a Evange-
lii gaudium (EG 238ss) que 
a diversidade se reconcilie 
nos pontos comuns, confi-
gurando expressivo pacto 
cultural. Assentada nessas 
duas bases fundantes – 
liberdade e superação de 
diversidades – a busca de 
um projeto de paz que seja 
comum a todos será a pau-
ta abrangente e prioritar 
ia de verdadeiro e próprio 
diálogo social.

A primeira instância 
desse diálogo há de ser a 
dos Estados, que devem 
ser representativos das so-
ciedades. Os conflitos bem 
podem ser reveladores de 
distorções na qualidade de 
representação da socieda-
de pelo Estado. Cabe aos 
Estados e à sociedade, no 
seu todo considerada, esti-
mular uma vida social que 
seja, a um só tempo, pro-
motora da fraternidade, da 
justiça e da dignificação da 
pessoa humana.

A segunda instância 
do diálogo se dá entre as 
culturas e as ciências, que 

exige colóquios pacien-
tes e o reconhecimento 
das diversidades culturais, 
porque as origens de cada 
povo apresentam peculia-
ridades que nem sempre, 
ou quase nunca, seguem o 
modelo da assim chamada 
civilização ocidental; bem 
como as essenciais e reco-
nhecidas questões éticas. 
Um mundo melhor será 
aquele no qual os apor-
tes científicos estejam a 
serviço do incremento do 
espaço civilizatório sempre 
crescente da nossa casa 
comum.

E, por fim, a instância 
humana que se entrelaça 
com a divina, a impor o 
diálogo respeitoso entre 
os crentes. A inesgotável 
riqueza do amor, o dom 
evangélico por excelência, 
exige que o social não se 
resuma ao diálogo. Exige 
que o diálogo signifique, 
sobretudo, dar voz aos que 
não têm voz, vez ou lugar. 
A pauta restrita dos direi-
tos individuais, tão cara 
aos que já são detentores 
de grande parte dessas 
conquistas, deve ceder 
passo e espaço aos direitos 
revestidos da dimensão 
social. São urgentes me-
didas concretas em favor 
do sofredor de todas as 
épocas: o indígena, o idoso, 

o migrante, o encarcerado, 
os que se encontra m em si-
tuação de rua. E o que não 
dizer das vítimas do tráfico 
humano e do trabalho em 
condição análoga à do es-
cravo, praticado a poucos 
metros de uma repartição 
pública?

A imagem adequada 
do poliedro demonstra 
que confluem para deter-
minado ponto as distintas 
buscas de liberdade, de 
justiça, de paz, de bem 
comum que, para além 
de um desenvolvimento 
econômico sustentável, se 
traduzam na meta maior 
do desenvolvimento do 
homem todo e de todos os 
homens.

Neste aspecto, a pau-
ta da Evangelii gaudium 
se resume a uma ideia-
-chave: a solidariedade 
como projeto adequado 
ao humanismo integral, 
plenamente conforme à 
sociedade, porque o plane-
ta é de toda a humanidade 
e para toda ela e a todos 
deve, proporcionalmente, 
verter as imensas riquezas 
com que foi engendrado.

Wagner Balera
Coordenador do Núcleo 

de Estudos de Doutrina So-
cial, Faculdade de Direito 
da PUC-SP.

Um novo e desafiador ano

Opacidade moralDiálogo social, 
desenvolvimento 

integral e paz

*
Por Rafael Siqueira

*
Por  José Renato Nalini

*
Por Wagner Balera
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Da Redação

O Conselho Regional 
de Engenharia e Agro-
nomia (Crea-SP) inau-
gura, nesta terça-feira 
(9/4), em Mogi Guaçu, 
a partir das 10h, uma 
estação de trabalho 
compartilhada para 
profissionais e estu-
dantes da área tecno-
lógica. A Rede CreaLab 
Coworking, projeto do 
Conselho Regional de 
Engenharia e Agrono-
mia do Estado de São 
Paulo (Crea-SP), abriu, 
em 2023, as portas de 

26 espaços em todo 
o Estado e, este ano, 
deve continuar em ex-
pansão.

Todos os ambien-
tes seguem um modelo 
padrão, composto por 
salas de reuniões, me-
sas com equipamentos 
e instalações para no-
tebooks, ar-condicio-
nado e estrutura adap-
tada de acordo com a 
necessidade de cada 
local. Os espaços fo-
ram idealizados com o 
objetivo de promover 
conexões, estimular a 
inovação e aproximar 

os profissionais dos 
municípios e de suas 
entidades de classe. 
As unidades podem 
ser utilizadas gratui-
tamente, mediante re-
serva on-line no site.

O novo coworking 
está localizado na As-
sociação dos Enge-
nheiros e Arquitetos 
da Região de Mogi 
Guaçu (AEARMG). “Os 
coworkings não se re-
sumem a espaços físi-
cos, são locais que ge-
ram possibilidades de 
trocar experiências e 
diversificar ideias para 

a criação de negócios”, 
afirma o presidente da 
associação Eng. Edson 
Luiz Martelli. Ele tam-
bém destaca que este é 
um projeto que reforça 
a conexão entre o Cre-
a-SP e as entidades de 
classe e convida todos 
os profissionais da re-
gião a irem conhecer a 
unidade.

Presidente Crea-
-SP, a engenheira Lígia 
Marta Mackey, ressal-
ta que a rede está bas-
tante alinhada com a 
transformação do Con-
selho. “Vamos inaugu-

rar as 200 instalações 
que prometemos. Esta-
mos certos que é dessa 
conexão com o merca-
do de trabalho e entre 
os profissionais que 
vão sair as melhores 
soluções para a socie-
dade”, detalha.

Os coworkings es-
tão entre os projetos 
inovadores da gestão 
do atual presidente do 
Conselho Federal de 
Engenharia e Agrono-
mia (Confea), enge-
nheiro Vinicius Mar-
chese, ex-presidente 
do Crea-SP. “São es-

paços físicos que esti-
mulam a conexão e vão 
nos ajudar a criar uma 
nova cultura”, afirma, 
ressaltando o potencial 
de replicação das esta-
ções em todo o país.

Serviço
Inauguração Cre-

aLab Coworking de 
São Roque

Data: terça-feira 
(9/4/24)

Horário: 10h
Local: AEARMG 

(Rua Décio Bueno, 67 - 
Vila Santa Julia - Mogi 
Guaçu)

Crea-SP inaugura unidade do CreaLab Coworking 
em Mogi Guaçu

Dia Mundial de Conscientização sobre a Doença de 
Parkinson: entendendo e enfrentando os desafios

Univesp prorroga prazo para inscrições do Vestibular 
2024 até 12 de abril

Da Redação

No dia 11 de abril, o 
mundo volta sua atenção 
para uma das doenças 
neurodegenerativas mais 
comuns e impactantes: 
a doença de Parkinson. 
Este dia busca consci-
entizar sobre os desafios 
enfrentados pelos paci-
entes, mas também serve 
como um lembrete para 
a importância da infor-
mação e do apoio na jor-
nada desses indivíduos e 
suas famílias.

A doença de Parkinson 
é uma condição degener-
ativa, crônica e progres-
siva do sistema nervo-
so central, causada pela 
redução da dopamina, 
um neurotransmissor 
essencial para o controle 
dos movimentos vol-
untários do corpo. Como 
resultado, os pacientes 
enfrentam uma série de 
sintomas motores, inclu-

indo tremores, lentidão 
motora, rigidez e dese-
quilíbrio.

Segundo a Organi-
zação Mundial da Saúde 
(OMS), o Parkinson é a 
segunda doença neuro-
degenerativa mais co-
mum, atrás apenas do 
Alzheimer. Estima-se 
que cerca de 4 milhões de 
pessoas em todo o mun-
do vivam com Parkinson, 
com aproximadamente 
450 mil casos no Brasil. 
Apesar de não haver es-
tatísticas nacionais pre-
cisas, estudos sugerem 
que cerca de 3,3% dos 
indivíduos acima de 64 
anos no Brasil são afeta-
dos pela doença.

Desafios no diagnósti-
co e tratamento

Um dos principais de-
safios enfrentados pelos 
pacientes com Parkinson 
é o diagnóstico precoce. 
Devido à natureza insid-

iosa da doença, muitas 
vezes há atrasos na busca 
por ajuda médica espe-
cializada. O neurologista 
Matheus Ferreira Gomes, 
do Hospital Mater Dei 
Santa Genoveva, destaca 
que o início oligossin-
tomático (que apresenta 
poucos ou leves sinto-
mas) pode levar os paci-
entes a não procurarem 
auxílio médico.

Quanto ao tratamen-
to, existem opções dis-
poníveis, incluindo me-
dicamentos, fisioterapia, 
fonoaudiologia, suporte 
psicológico e nutricional, 
além de atividade física. 
Em casos mais avança-
dos, a cirurgia, como a 
estimulação cerebral pro-
funda, pode ser indicada. 
“A escolha deve ser indi-
vidualizada. Exemplos: 
levodopa, agonistas do-
paminérgicos, inibidores 
da MAO-B, inibidores 
da COMT e amantadina. 

Para indicar a estimu-
lação profunda cerebral, 
o paciente deve ter res-
posta à levodopa, passar 
por avaliação neurop-
siquiátrica/psicológica e 
ter imagens do encéfalo, 
para descartar alterações 
anatômicas. Para aqueles 
pacientes em que houve 
adequada indicação do 
procedimento, a estim-
ulação profunda pode 
minimizar os sintomas e 
trazer grande qualidade 
de vida. É crucial res-
saltar que a estimulação 
profunda cerebral não 
cura a doença, mas ajuda 
no controle sintomático”, 
diz o médico.

A conscientização 
pública sobre a doença de 
Parkinson desempenha 
um papel relevante na 
melhoria da qualidade de 
vida dos pacientes e suas 
famílias. Compreender 
os sintomas, a progressão 
da doença e as opções de 

tratamento pode facilitar 
o diagnóstico precoce e 
a adaptação das rotinas 
e ambientes domésticos 
para atender às necessi-
dades dos pacientes.

Sinais de alerta e pro-
gressão

É importante estar ci-
ente dos sinais de alerta 
da doença de Parkinson, 
que incluem lentidão, 
rigidez, tremores de re-
pouso, além de sintomas 
não motores, como alter-
ações no sono, humor e 
intestinais. “Em geral, os 
sintomas progridem len-
tamente (mas esse tempo 
varia entre os indivídu-
os), sendo a lentidão/
rigidez o que mais leva à 
perda da mobilidade, e a 
disfagia, um facilitador 
para broncoaspiração 
e possível pneumonia 
de repetição”, explica 
Matheus. 

Segundo o neurolo-

gista, a expectativa de 
vida dos pacientes está 
diretamente ligada à re-
sposta ao tratamento e à 
qualidade dos cuidados 
recebidos, tanto medica-
mentosos quanto não 
medicamentosos (exer-
cícios físicos, fisioterapia 
e/ou fonoterapia dirigi-
da).

O Dia Mundial de 
C o n s c i e n t i z a ç ã o  d a 
Doença de Parkinson é 
uma oportunidade para 
promover a sensibili-
zação, reduzir o estigma 
associado à doença e 
criar uma comunidade 
de apoio e solidariedade. 
“Compreender os desa-
fios enfrentados pelos 
pacientes e suas famílias 
é o primeiro passo para 
garantir que eles rece-
bam o apoio e os cuida-
dos necessários para en-
frentar essa condição 
complexa e desafiadora”, 
conclui Matheus.

Da Redação

A Universidade Vir-
tual do Estado de São 
Paulo (Univesp), vin-
culada à Secretaria de 
Ciência, Tecnologia e 
Inovação (SCTI), pror-
roga para 12/04, às 21h, 
o período de inscrições 
do Vestibular 2024, que 
oferta 23.322 vagas, des-
tinadas a 425 polos, de 
371 municípios (capital, 
interior e litoral). São 
oferecidos nove cursos: 
Letras, Matemática e 
Pedagogia (Eixo de Li-
cenciatura), Ciência de 
Dados, Engenharia de 
Computação e Tecnolo-
gia da Informação (Eixo 
de Computação), e Ad-
ministração, Engenharia 
de Produção e Tecnolo-
gia em Processos Geren-
ciais (Eixo de Negócios e 
Produção). As inscrições 
devem ser feitas pelo 
site: vestibular.univesp.
br. A prova (objetiva e 
redação) ocorrerá no dia 
26/05, às 13h, e os locais 
oficiais serão divulgados 
no dia 21/05, a partir das 
15h. O início das aulas 

está previsto para o final 
de julho de 2024. Neste 
ano, a Univesp ofertou 
ainda 2.610 vagas para 
o Provão Paulista. Os 
aprovados também in-
gressam em julho. 

O custo da inscrição é 
de R$ 52,00. Para par-
ticipar, não há limite de 
idade, basta ter concluí-
do o ensino médio ou 
com o término previsto 
até o período da matrícu-
la. No preenchimento 
da ficha de inscrição, 
os candidatos devem 
cumprir todas as etapas 
previstas, responder o 
questionário socioeco-
nômico, indicar o CPF 
e seus dados pessoais. 
Também será possível, 
caso queiram, fornecer 
os números de inscrição 
do Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem), 
de 2021, 2022 e 2023, 
para que os resultados 
sejam considerados na 
prova objetiva e inte-
grados à nota final. Caso 
a nota do ENEM 2023 
não seja divulgada até 
o dia 08/04, não valerá 
para esse processo sele-

tivo. No vestibular, tam-
bém haverá o Sistema 
de Pontuação Acrescida 
para Pretos, Pardos e 
Indígenas (PPI) e para 
alunos que estudaram o 
Ensino Médio em esco-
las públicas.

O candidato poderá 
obter confirmação do 
pagamento e a efetivação 
de sua inscrição, no por-
tal vestibular.univesp.
br na “Área do Candi-
dato”, após dois dias 
úteis, em relação a bole-
to bancário. Também há 
outras formas de paga-
mento relacionadas no 
site. Para qualquer outra 
informação ou dúvidas, 
deverá contatar a cen-
tral de teleatendimento 
da Fundação FAT, em 
dias úteis das 8h às 20h, 
pelo telefone (11) 3471-
6100. Outra opção é o 
atendimento eletrônico 
24h (para enviar uma 
mensagem, basta aces-
sar a “área do candidato” 
informar CPF e senha de 
cadastro, o ícone “ajuda” 
aparece ao lado direito).

O gabarito oficial será 
divulgado em 27/05, a 

partir das 15h, no site do 
vestibular. A publicação 
oficial do resultado e a 
primeira chamada ocor-
rerá em 25/06, a partir 
das 15h.

Cursos
No Eixo de  Com-

putação, os cursos são 
de Bacharelado em Tec-
nologia da Informação 
- BTI (duração de três 
anos), Bacharelado em 
Ciência de Dados (qua-
tro anos) ou Bacharelado 
em Engenharia de Com-
putação (cinco anos). 
Até um ano e meio o 
ciclo é básico, com a pos-
sibilidade de migração 
entre um dos três cursos. 
Já os ingressantes nas 
Licenciaturas, cursarão 
um ano de ciclo básico, 
com opção de mudança 
na habilitação a partir do 
segundo ano em Letras, 
Matemática ou Pedago-
gia (todos com quatro 
anos de duração). Os 
que optarem pelo Eixo 
de Negócios e Produção 
irão cursar um ano bási-
co e, no segundo, farão 
a opção definitiva en-

tre Tecnologia em Pro-
cessos Gerenciais (três 
anos), Bacharelado em 
Administração (quatro 
anos) ou Bacharelado 
em Engenharia de Pro-
dução (cinco anos).

De acordo com o pres-
idente da Univesp, pro-
fessor Marcos Borges, o 
modelo de ingresso por 
Eixo garante ao discente 
mais flexibilidade para a 
escolha, melhor enten-
dimento do itinerário 
formativo, além da inte-
gração com graduandos 
de outras habilitações, 
o que contribui para sua 
formação e no desen-
volvimento de projetos 
integradores multidis-
ciplinares. “Nossas ativi-
dades são pautadas para 
apoiar o aluno em seu 
processo de formação, 
garantir a qualidade e 
preparar o profissional 
para o mercado de tra-
balho”, afirma.

Os cursos, totalmente 
gratuitos, são realizados 
em Ambiente Virtual de 
Aprendizagem (AVA), 
p l a t a f o r m a  o n - l i n e 
na qual os estudantes 

desenvolvem atividades 
acadêmicas, que incluem 
assistir a videoaulas, 
acessar material didáti-
co, bibliotecas digitais 
e tirar dúvidas do con-
teúdo com facilitadores. 
Já os polos, são espaços 
físicos onde os alunos 
contam com infraestru-
tura (computadores, 
impressoras e acesso à 
internet) e realizam ativ-
idades, como provas e 
discussões em grupo. No 
local, também podem 
ser solicitados serviços 
de secretaria acadêmi-
ca e esclarecimento de 
dúvidas. Todas as video-
aulas também podem ser 
acessadas pelo canal do 
YouTube: https://www.
youtube.com/user/uni-
vesptv .

 Saiba mais sobre os 
cursos: univesp.br/cur-
sos .

CONFIRA TABELA 
DE VAGAS POR POLO, 
NO LINK

Acesse  a  portaria 
completa do Vestibular 
2024: vestibular.uni-
vesp.br
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Fim das enchentes: Prefeitura inaugura piscinão do 
São Vicente nesta quarta

De Artur Nogueira

Após anos de sof-
r imento com as  en-
chentes, a população 
do bairro São Vicente, 
em Artur Nogueira, fi-
nalmente verá um sonho 
antigo se tornar reali-

dade: a inauguração do 
Piscinão está agendada 
para esta quarta-feira 
(10), às 9h30.

A conclusão das obras 
marca a concretização 
d e  u m a  i m p o r t a n t e 
promessa de campanha 
do Governo Lucas Sia e 

Davi Fernandes, e rep-
resenta uma conquista 
histórica para os mora-
dores daquela região, 
que por anos sofreram 
com as enchentes.

O prefeito Lucas Sia 
convida toda a popu-
lação para prestigiar 

a cerimônia. “Este é 
um momento de grande 
alegria para o nosso 
município. A inaugu-
ração do Piscinão do 
São Vicente represen-
ta muito mais do que 
uma solução para as 
enchentes. É um sím-

bolo do compromisso 
da nossa gestão com a 
qualidade de vida da 
população. Que belo 
presente de aniversário 
nossa cidade está gan-
hando!”, comentou.

Com investimento de 
R$ 1.328.725,50, a área 
onde o reservatório foi 
construído correspon-
de ao tamanho de sete 
piscinas semiolímpicas, 
o que demonstra a im-
portância e capacidade 
do piscinão. Além disso, 
ele será quinze vezes 
maior do que o já ex-
istente, representando 
um grande avanço na 
infraestrutura de drena-
gem da região.

OBRA JÁ MOSTROU 
EFICÁCIA

Fernando Arrivabe-
ne, secretário de Plane-
jamento Estratégico, 

Desenvolvimento Sus-
tentável e Habitação, 
relembra que, mesmo na 
época em que estava em 
construção, o piscinão já 
mostrou eficácia.

“Em novembro de 
2023, tivemos forte chu-
vas, que chegaram a 
74.7 mm. O índice plu-
viométrico foi alto, mas 
o piscinão respondeu 
rapidamente. Em minu-
tos, metade da água já 
tinha ido embora. Isso 
é eficiência na prática”, 
frisa.

ÁREA DE LAZER
A Prefeitura tem pla-

nos de construir uma 
área de lazer em cima do 
piscinão. Dessa forma, 
a população do bairro 
São Vicente e arredores 
poderá aproveitar mo-
mentos entre família e 
amigos.

Centro de Educação Infantil do bairro Morada do Sol é 
entregue à população

“Meu Pet Container” divulga balanço dos serviços 
prestados nos meses de fevereiro e março de 2024

Mutirão contra a dengue visita quase mil imóveis no 
último fim de semana

De Itapira

O novo CEI (Centro de 
Educação Infantil) “Ben-
edicto Ézio Levatti”, no 
bairro Morada do Sol, 
foi inaugurado na man-
hã desta sexta-feira, 5. A 
solenidade contou com a 
presença do prefeito Ton-
inho Bellini, do vice Mário 
da Fonseca, da secretária 
de Educação Regina de 
Santana Lago Gracini, de 
familiares do homenage-
ado, vereadores e outras 
autoridades do município.

O prefeito Toninho 
Bellini enfatizou em seu 
discurso a importância da 
instalação de um Centro 
de Educação Infantil e 
também de uma Esco-
la Municipal de Ensino 
Fundamental – que tam-

bém está em fase final de 
construção – no bairro 
para atender à demanda 
daquela região que está 
em expansão. “Esse tra-
balho que fizemos nesses 
três anos para construção 
dessa creche e da escola 
que em breve também 
será inaugurada é de ex-
trema importância. Já 
prevíamos a expansão 
dessa região e trabalha-
mos desde o início do nos-
so mandato para chegar a 
esse dia. Esse foi um com-
promisso da nossa gestão 
que está sendo efetivado”, 
declarou. 

Situada à Rua Walde-
mar Olímpio, n° 48, a 
nova creche possui uma 
área de 813,78 m² com 
seis salas de atividades, 
berçário, fraldário, lac-

tário, sanitários, refeitório 
e área externa com play-
ground. O investimento 
total foi de R$ 3,3 milhões 
de recursos próprios entre 
a obra e aquisição de mo-
biliários e equipamentos.

“O nascer de uma 
unidade escolar envolve 
muito trabalho, vontade 
e crença em um futuro 
através da Educação”, 
discursou a secretária Re-
gina, que também falou 
sobre importantes inves-
timentos na pasta feitos 
desde 2021. “E enquanto 
essa construção avança-
va, tivemos muitas outras 
conquistas na Educação 
como inauguração de no-
vas unidades, reformas 
e ampliações, aquisição 
de equipamentos como 
a Lousa Digital, melho-

ria na merenda, projetos 
como o Visão do Futuro, 
inauguração de sala multi 
recursos para ampliar o 
atendimento educacio-
nal especializado, início 
do tempo integral nas 
Pré-Escolas, instalação de 
uma faculdade pública e 
muitas outras”, destacou.

Inicialmente, o aten-
dimento será para 86 cri-
anças com período inte-
gral e meio período, mas 
posteriormente poderá 
ser ampliado tendo em 
vista que a capacidade da 
unidade é para até 142 
alunos. Dezesseis pro-
fessores já estão sendo 
contratados para abertura 
de quatro salas (Berçário 
I, Berçário II, Grupo I e 
Grupo II) e a expectativa 
é que a unidade esteja 

em pleno funcionamento 
em aproximadamente 30 
dias.

O preenchimento das 
vagas ocorrerá em duas 
etapas. Inicialmente será 
aberta a possibilidade de 
transferência de crianças 

já matriculadas em out-
ras unidades escolares 
e depois as vagas rema-
nescentes serão coloca-
das na Chamada Pública 
da Creche e seguindo o 
cadastro da Secretaria 
Municipal de Educação.

De Pedreira

O Programa “Meu Pet 
Container – Sylvio Laza-
rini”, desenvolvido pela 
Prefeitura de Pedreira 
através de sua Secretaria 
Municipal de Saúde, é 
destinado ao atendimento 
gratuito de cães e gatos, 

para a saúde e bem-estar 
animal.

Atualmente sua equipe 
é composta por 4 (quatro) 
médicos veterinários clíni-
cos e mais um estagiário. 
“Durante os meses de fe-
vereiro e março de 2024, 
foram realizados 607 
atendimentos, com 244 

castrações, aplicadas 75 
vacinas contra a Raiva 
Animal e recebemos 41 
denúncias”, informou a 
Secretária de Saúde Ana 
Lúcia Nieri Goulart.

Ao receber o relatório 
dos serviços prestados, o 
Prefeito Fábio Polidoro, 
parabenizou toda a equipe 

do “Meu Pet Container”. 
“Todos os nossos servi-
dores estão de parabéns 
pela dedicação e bom 
atendimento prestado à 
população pedreirense. 
Estou sempre enfatizan-
do que as pessoas devem 
cuidar bem de seu Pet, 
pois ele é o seu melhor 

companheiro”, enfatizou 
na oportunidade o Pre-
feito Fábio Polidoro.

O atendimento no 
“Meu Pet Container – Syl-
vio Lazarini” é realizado 
de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 17h, não sendo 
necessário agendamento, 
somente para aplicação 

de vacinas pela Central de 
Atendimento ao Cidadão 
– Telefone 156.

O Consultório Veter-
inário “Meu Pet Contain-
er - Sylvio Lazarini”, está 
instalado na Rua Miguel 
Sarkis, nº 61, Parque In-
dustrial, Terminal Ro-
doviário.

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da Sec-
retaria Municipal de Saúde, 
visitou um total de 977 
imóveis no último sábado 
e domingo, dias 6 e 7 de 
abril, durante mutirão de 
combate ao mosquito Ae-
des Aegypti no Bairro Cru-
zeiro do Sul e Condomínio 
Jaguariúna I.

Segundo balanço da sec-
retaria, do total de imóveis 
visitados, 562 foram efeti-

vamente trabalhados pelos 
agentes de saúde.

Outros 381 imóveis es-
tavam fechados, 33 propri-
etários se recusaram a per-
mitir a entrada dos agentes 
e 1 estava desocupada. As 
equipes também coletaram 
14 amostras de larvas do 
mosquito no bairro e 4 no 
Condomínio Jaguariúna I 
para análise.

De acordo com os agen-
tes de Saúde, o trabalho 
no bairro foi muito difícil, 
pois muitos moradores, 

mesmo estando em casa, 
não atenderam as equipes. 
A Secretaria de Saúde de-
staca a importância da co-
laboração dos moradores, 
permitindo a entrada dos 
agentes e seguindo as ori-
entações para o combate à 
dengue e outras doenças, 
não deixando acumular 
água em vasos e outros 
objetos.

Ainda segundo a Sec-
retaria, os mutirões são 
fundamentais para o com-
bate ao mosquito Aedes 

Aegypti. O mesmo mos-
quito transmite dengue, 
zica e chikungunya. Por 
isso, as ações nos bairros 
são importantes para evitar 
que o mosquito se prolifere 
e transmita essas doenças.

WhatsApp
Os moradores também 

podem ajudar enviando 
mensagens de texto e fo-
tos de locais que possam 
ser foco de dengue pelo 
número (19) 99783-2319, 
de segunda a sexta-feira, 
das 7h às 16h.
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Turnê de 40 anos de carreira do Raça Negra passará por 
Jaguariúna

EXPOGUAÇU 2024: Encerramento do primeiro 
final de semana com montarias e show de Fernando e 

Sorocaba

Da Redação

Um dos mais tradicio-
nais grupos de samba e 
pagode do país saiu em 
turnê para comemorar 
os 40 anos de carreira. 
E no dia 13 de abril, o 
Raça Negra apresenta 
esse novo show na RED 
Eventos.

Abertura da casa às 
21h e apresentação pre-
vista para às 23h30. No 
repertório do Raça Neg-
ra, os sucessos que todo 
o país canta, de “Cheia 
de Manias” a “Ciúme 
de Você”, passando por 

“Quanto Te Encontrei”, 
“É Tarde Demais” e mui-
tas outras.

O show na RED Even-
tos oferece ao público 
ingressos nos setores 
Diamante, Ouro, Prata e 
Bronze, com vendas por 
cadeira individual em 
mesas de 04 lugares. Já 
o Camarote Openbar tem 
bebidas à vontade du-
rante o evento e o Setor 
Premium fica localizado 
na lateral, ambos em pé.

Será a única apresen-
tação da turnê comemo-
rativa de quatro décadas 
de carreira, que começou 

junto do amigo João Pau-
lo. No repertório, canções 
que embalaram e embal-
am o público até hoje.

O s  i n g r e s s o s  p o -
dem ser adquiridos em 
Campinas, na Equipadão 
Norte Sul e Stefano’s 
Galleria Shopping, e nas 
unidades da Dr. Placas 
de Amparo, Jaguariúna, 
Artur Nogueira, Pedreira 
e Mogi Guaçu. Em Mogi 
Mirim, vendas na New-
ness. Compras online no 
site oficial do evento em 
agoraingressos.com.br

Informações pelo tele-
fone 19 3244-1254.

Da Redação

O primeiro final de 
semana da Expoguaçu 
2024 foi marcado por 
emoção, música e muita 
adrenalina. A tradicional 
festa realizada em Mogi 
Guaçu, encerrou seus 
primeiros dias com um 
espetáculo que ficará 
marcado na memória dos 
visitantes.

Montarias eletrizantes 
tomaram conta do públi-

co presente, que vibrou a 
cada segundo das com-
petições de rodeio.

Mas não foi só a ação 
nas arenas que agitou a 
Expoguaçu neste fim de 
semana. O grande des-
taque ficou por conta do 
show da dupla Fernando 
e Sorocaba, que levou 
milhares de pessoas ao 
delírio com seu repertório 
repleto de sucessos. Com 
uma energia contagiante, 
a dupla sertaneja não 

deixou ninguém parado 
e transformou a noite em 
uma verdadeira festa.

E para os apaixonados 
pelo mundo do rodeio, 
a boa notícia é que a di-
versão continua no próx-
imo final de semana. A 
Expoguaçu promete mais 
montarias eletrizantes 
e shows imperdíveis. 
Na sexta-feira, dia 12 
de abril, é a vez de Luan 
Santana subir ao palco e 
embalar o público com 

seus hits envolventes. E 
para encerrar a festa em 
grande estilo, no sábado, 
13 de abril, será a vez de 
Lauana Prado agitar a 
multidão com seu talento 
e carisma.

Portanto, preparem-se 
para mais uma dose de 
emoção e diversão na 
Expoguaçu 2024. Ainda 
há muito a ser vivido e 
celebrado neste grande 
evento que já se tornou 
tradição na região.
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Dia do Rei: Holambra celebra com festa a 
cultura dos imigrantes holandeses no dia 28

De Holambra

A versão holambrense 
de uma das mais tradi-
cionais e populares fes-
tividades da Holanda, o 
Dia do Rei, contará com 
atividades artísticas, gas-
tronômicas, esportivas e 
culturais. O evento será 
realizado no dia 28 de 
abril, a partir das 7 horas 
da manhã, na Praça do 
Moinho Povos Unidos – e 
é aberto a moradores e 
turistas.

As comemorações 
começam logo cedo com 
a largada da 10ª edição 
da Corrida do Rei - prova 
de pedestrianismo com 
percursos de 3km, 5km 
e 10km pelos principais 
cartões postais da cidade. 
As inscrições para esta 
atividade seguem aber-
tas, disponíveis em www.
corpuseventos.com/in-
scricoes.

“Este ano, para celebrar 
o Dia do Rei e a 10ª edição 
da corrida, quem partic-
ipar da prova ou vier ao 
evento vestido com roupas 
ou adereços cor de laranja, 

que representa a família 
real holandesa e é um sím-
bolo da festa, vai concorrer 
a prêmios super especiais”, 
explicou a diretora munic-
ipal de Turismo e Cultura, 
Alessandra Caratti.

Após a prova, será re-
alizada uma solenidade 
oficial com a participação 
de autoridades e, na se-
quência, estão previstas 
apresentações da Orques-
tra de Viola Caipira do 
município, dos Gaiteiros 
de Holambra, do Gru-
po de Dança Folclóricas 
da cidade e da Fanfarra 
Amigos de Holambra. A 
festa contará ainda com 
uma surpreendente chuva 
de papel colorido e a dis-
tribuição gratuita de café 
e bolo ao público presente.

“Esta é uma festa mui-
to especial para o nosso 
município, que integra 
o Calendário Oficial do 
Estado de São Paulo e que 
preserva a história dos 
imigrantes que fundaram 
nossa cidade”, explicou o 
prefeito Fernando Cap-
ato. “É um momento de 
confraternização entre 

visitantes e moradores, 
brasileiros e holandeses”.

Festival Gastronômico 
e Feira de Artesanato

Além destas atrações, 
o espaço abrigará, a par-
tir das 8h, um Festival 
Gastronômico com food 
trucks que comercializarão 
pratos típicos holandeses. 
O público presente poderá 
conferir ainda a Feira de 
Artesanato de Holambra, 
que realizará, nesse dia, 
um Mercado de Pulgas, 
com a exposição, venda ou 
troca de diversos produtos, 
entre 8h e 12h.

Diversos setores mobi-
lizados para o Dia do Rei

No fim de semana da 
festa, dias 27 e 28 de abril, 
estão programadas di-
versas ações por toda a 
cidade. Os principais pon-
tos turísticos do município 
estarão enfeitados com 
a cor laranja, o comércio 
foi convidado a decorar as 
vitrines e os restaurantes 
comercializarão pratos 
típicos especiais para cel-
ebrar a data.

Confira a programação 
das festividades do Dia do 
Rei:

Domingo, 28 de abril
7h: Largada da Corrida 

do Rei
9h: Cerimônia com a 

presença de autoridades
9h15: Apresentação 

Orquestra de Viola Caipira 
de Holambra e do Grupo 
de Gaiteiros de Holambra

10h: Apresentação do 
Grupo de Dança Folclórica 
Holandesa

10h20: Apresentação 
Fanfarra Amigos de Hol-
ambra

10h40: Apresentação 

da Orquestra de Viola 
Caipira de Holambra

11h: Chuva de papel 
picado e distribuição de 
café e bolo

11h30- Apresentação da 
Orquestra de Viola Caipira 
de Holambra

Local: Praça do Moinho 
Povos Unidos

Prefeitura entrega kits de uniforme 
escolar para estudantes da rede

A Prefeitura de Holam-
bra iniciou nesta segun-
da-feira  a  distribuição de 
uniforme escolar aos cerca 
de 2,5 mil alunos da rede 
pública municipal de ensi-
no. Cada estudante, da Edu-
cação Infantil à Educação de 
Jovens e Adultos (EJA), irá 

receber, durante o horário 
das aulas, um kit composto 
por uma calça, uma jaqueta, 
três camisetas e dois shorts 
ou shorts saia. São itens 
novos, entregues gratuita-
mente e que carregam as 
cores da bandeira da cidade.

A primeira unidade a 

receber os uniformes foi 
a Escola Parque dos Ipês. 
A entrega foi acompanha-
da pelo prefeito Fernando 
Capato, seu vice, Miguel 
Esperança e pela diretora 
municipal de Educação, 
Claudicir Picolo.

“Esta é uma iniciativa de 

extrema importância, pois 
garante igualdade, reforça 
a segurança e contribui para 
organizar nosso sistema 
de ensino”, disse Capato. “ 
Estamos e vamos seguir in-
vestindo forte na Educação. 
É com ela que a gente molda 
o futuro.”
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DENGUE: Mogi Mirim chega a 379 casos da 
doença

Começam as obras para a ampliação da ponte 
próxima a Praça Lyons

Interino assume Secretaria Municipal de 
Assistência Social

De Mogi Mirim

Mogi Mirim rompeu a 
barreira dos 300 casos de 

dengue nesta semana. De 
janeiro até esta sexta-feira 
(5), a cidade havia regis-
trado 379 casos positivos 

para a dengue, sendo que 
deste total, 64 eram de 
pessoas de outros Mu-
nicípios.  Nos últimos 
15 dias, foram mais 142 
casos novos. 

A VE (Vigilância Epi-
demiológica) revela ain-
da que houve, de janei-
ro até a presente data, 
2.874 notificações, ou 
seja, casos suspeitos da 
doença. Pessoas entre 16 
anos e 59 anos são as mais 
susceptíveis à doença cau-
sada pelo mosquito Aedes 
aegypti. Até agora são 255 

casos nesta faixa etária, 
seguida de pessoas com 
mais de 60 anos, que so-
mam 74 infectados. 

As crianças até 5 anos 
são as menos atingidas 
pela dengue, com apenas 
9 casos na cidade. Já os 
homens foram os mais 
atingidos pela doença 
(193), contra 186 casos 
entre as mulheres. A Zona 
Leste da cidade (Vila Dias, 
Laranjeira, etc) atingiu 94 
casos, sendo a região da 
cidade com mais infes-
tação de dengue, seguido 

de perto pela Zona Norte 
(Tucura, Santa Luzia, 
Paulista, etc), que registra 
89. 

A Zona Oeste aparece 
em terceiro, com 57 casos 
e o centro, apresenta 47 
pessoas infectadas. A 
Zona Sul (Jardim Planal-
to, Maria Beatriz, Parque 
Real, etc), tem apenas 21 
casos e a Zona Rural, so-
mente 7 infectados. Pes-
soas de outros municípios 
que foram diagnosticadas 
com dengue em Mogi 
Mirim somam 64. Feliz-

mente, não houve óbitos 
registrados no Município. 

A Secretaria da Saúde 
continua alertando a 
população para que ver-
ifiquem o quintal de suas 
casas para eliminar pos-
síveis criadouros do Ae-
des aegypti. É sabido que 
mais de 80% dos pontos 
de proliferação do mos-
quito vêm dos quintais 
das casas. Portanto, sem 
a ajuda da população, a 
dengue jamais deixará de 
ser uma ameaça à saúde 
pública.

De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim, por meio da Sec-
retaria de Obras e Habi-
tação Popular, iniciou 
a execução de uma das 
obras de mobilidade ur-
bana mais aguardadas 
pela população nos úl-
timos anos. Trata-se da 
duplicação da via sobre a 
ponte localizada na ligação 
entre as avenidas Adib 
Chaib e Ariovaldo da Sil-
veira Franco, próxima a 
rotatória da Praça Lyons.

Na última quinta-feira 
(4), o prefeito Paulo Silva 
e o secretário da Pasta, 

Paulo Roberto Tristão, 
compareceram no local 
para vistoriar a realização 
dos serviços. Na ocasião, 
uma equipe da Secretaria 
de Meio Ambiente realiza-
va a poda de uma árvore, a 
fim de que os funcionários 
responsáveis pelos ma-
quinários prosseguissem 
com a preparação do ter-
reno às margens do cór-
rego para a instalação da 
fundação da nova ponte, 
prevista para a próxima 
semana. 

OBRA
O projeto elaborado 

por técnicos da Secretaria 

de Obras e Habitação Pop-
ular prevê a construção de 
mais uma ponte, no sen-
tido centro-bairro. Após a 
finalização das obras, pre-
vistas para serem executa-
das em até oito meses, o 
acesso às faixas duplicadas 
será através da via mar-
ginal (atualmente uma via 
paralela a rotatória), com 
entrada a partir da aveni-
da Adib Chaib, em direção 
a Mogi Guaçu e aos bairros 
da Zona Leste. Com isso, a 
rotatória da Praça Lyons 
será utilizada apenas pelos 
condutores que prosse-
guirão em direção a região 
do Tucura, na Zona Norte. 

Com investimentos de R$ 
1,6 milhão – proveniente 
do Finisa (Financiamento 
à Infraestrutura e ao Sa-
neamento) –, os serviços 
serão efetuados pela em-
presa Terraplanagem São 
Lucas.

De acordo com o pre-
feito Paulo Silva, a ini-
ciativa atende aos pleitos 
dos munícipes e tem por 
objetivo atenuar os con-
gestionamentos de veícu-
los no local. “A execução 
desta obra atende a muitos 
pedidos de intervenção 
feitos pela população. É 
uma importante conquista 
de mobilidade urbana, já 

que permitirá a fluidez do 
trânsito, especialmente 
nos horários de pico, 

quando ocorre engarra-
famentos na via”, frisou o 
prefeito Paulo Silva. 

De Mogi Guaçu 

A partir desta sex-
ta-feira, dia 5 de abril, a 
Secretaria Municipal de 
Assistência Social passa 
a ter novo secretário. O 
administrador de empre-
sas Cássio Luciano dos 
Santos assume o cargo 
interinamente no lugar da 
assistente social Poliana 
Aparecida de Arruda. Eles 
estiveram no gabinete do 
prefeito Rodrigo Falsetti 
na tarde desta quinta-fei-
ra, dia 4, para discutirem 

a transição.
Poliana pediu exoner-

ação após ser chamada 
para assumir um cargo 
em concurso público que 
prestou em 2021na Uni-
camp. “Infelizmente vou 
deixar o comando da Sec-
retaria para assumir o 
cargo na Unicamp, mas 
continuarei contribuindo, 
pois não deixarei a função 
de assistente social do 
município”, comentou 
Poliana, servidora há 13 
anos.

Cássio Luciano dos 

Santos ocupa desde julho 
do ano passado o car-
go de Assessor I e já foi 
secretário da então Sec-
retaria Municipal de Pro-
moção Social entre os anos 
de 2009 e 2012.

“Eles já estão em sin-
tonia e vão dar continui-
dade a todo trabalho que 
a Assistência Social vem 
fazendo. A Poliana conti-
nua com o trabalho técni-
co e o Cássio dá sequência 
aos projetos que estão em 
andamento”, comentou o 
prefeito.

Mogi Guaçu comemora 147 
anos com Desfile Cívico nesta 

terça (9)
De Mogi Guaçu 

Mogi Guaçu celebra 
147 anos no dia 9 de abril, 
próxima terça-feira, com 
programação cívica e cul-
tural gratuita, aberta a 
todos os moradores. Na 
segunda-feira, dia 8, o 
Parque dos Ingás recebeu 
shows da banda PopMind 
e do músico Moysés Rico, 
a partir das 18 horas. No 
dia seguinte, na manhã 
de aniversário, o tradicio-
nal desfile cívico-militar 

promete mobilizar o pú-
blico na Avenida dos Tra-
balhadores.

“Mogi Guaçu, presente! 
Terra de cidadão consci-
ente” será o tema do desfile 
de 9 de abril, com início 
previsto para às 8 horas. 
Como de praxe, a comem-
oração será aberta com a 
execução dos hinos Na-
cional e de Mogi Guaçu e 
o hasteamento das bandei-
ras, seguidos da apresen-
tação cívico-militar. Gisele 
e Sandra Lima, pratas da 

casa, vão cantar os hinos 
acompanhadas da Banda 
Marcial dos Ypês e dos ati-
radores do Tiro de Guerra.

O desfile contará com 
a participação de alunos 
da rede municipal e de 
outras instituições, como 
grupo de escoteiros, Apae, 
Corporação Musical, além 
das forças de segurança do 
município, como a Guarda 
Civil Municipal (GCM), 
a Polícia Militar (PM) e a 
Polícia Civil. “Vamos ter 
um desfile muito bonito 

na avenida, trazendo o que 
nossa cidade tem de mel-
hor: sua gente”, comentou 
o secretário municipal de 
Cultura, André Sastri.

Antes do desfile, na 
noite de segunda-feira, 
o palco do Ingás recebeu 
shows da banda PopMind, 
com grandes sucessos da 
música pop e rock, e do 
sertanejo Moysés Rico, 
filho de José Rico, da dupla 
com Milionário. O espaço 
contará com praça de ali-
mentação.
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‘CAPITAL Nacional do Cavalo’, Jaguariúna 
ganha primeiro Centro de Eventos Equestres

De Jaguariúna

Conhecida como a 
“Capital Nacional do 
Cavalo”, Jaguariúna gan-
hou nesta sexta-feira, dia 
5 de abril, seu primeiro 
espaço destinado a apre-
sentações e competições 
equestres, com a inaugu-
ração do Centro de Even-
tos da Fazenda da Barra. 
A arena multicultural 
possibilita também a real-
ização de outros eventos.

A cerimônia de entrega 
do centro – realizada pela 
Prefeitura de Jaguariúna, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Turismo 
e Cultura – contou com 
apresentações de equipes 
de equitação de trabalho e 
dos músicos da Orquestra 
de Violeiros de Jaguariú-
na.

O Centro de Eventos 
da Fazenda da Barra con-

ta com uma arena com 
caixa de areia de 5 mil m², 
arquibancada e edificação 
de 300m² com saguão, 
três cozinhas e banheiros. 
É um moderno espaço 
multiuso, com capaci-
dade para sediar eventos 
equestres, turísticos, cul-
turais, entre outros que 
sejam adequados à área.

Participaram da cer-
imônia de inauguração o 
prefeito de Jaguariúna, 
Gustavo Reis, a secretária 
municipal de Turismo e 
Cultura, Maria das Graças 
Hansen Albaran Santos, 
o presidente da Câmara 
de Jaguariúna, Romil-
son Silva, além dos tam-
bém vereadores Afonso 
Lopes Silva, José Muniz 
e Menezes do Canil e 
do empresário Marcelo 
Baptista de Oliveira, entre 
outras personalidades.

Jaguariúna é con-

hecida como a “Capital 
do Cavalo” por sediar 
a tradicional Festa do 
Peão (Jaguariúna Rodeo 
Festival) há mais de três 
décadas e abrigar várias 
propriedades com haras 
e desenvolvimento de 
equinos.

No final da cerimônia, 
Marcelo Baptista de Ol-
iveira, um incentivador 
do turismo e da equin-
ocultura, e o deputado 
federal Antônio Pinheiro 
Neto, o Pinheirinho – que 
não estava presente, mas 
apresentou emenda par-
lamentar que permitiu 
a construção do espaço 
– receberam uma hom-
enagem da Secretaria de 
Turismo e Cultura e do 
prefeito Gustavo Reis. 
Em seguida, houve o de-
scerramento da placa de 
inauguração do espaço.

“Hoje é um dia muito 

especial. Estamos dando 
mais esse presente para 
a população. Nós fizemos 
a restauração desse pat-
rimônio histórico, que é 
a Fazenda da Barra, e ag-
ora estamos entregando 
essa arena para eventos 
equestres. Viva Jaguariú-
na, a Capital Nacional do 
Cavalo”, disse o prefeito.

“Esse espaço é mági-
co. A Fazenda da Barra 
passou pela escravidão, 
pela imigração italiana 
e foi onde viveu Olivia 
Guedes, mecenas da Se-
mana de Arte Moderna. 
E ela tinha paixão por 
cavalos, ela passeava aqui 
com cavalos ingleses. Por 
isso, essa arena de even-
tos equestres tinha que 
ser aqui. Obrigado ao 
Marcelo por toda a ajuda 
que nos deu. Obrigado 
ao prefeito Gustavo e a 
toda a equipe da Secre-

taria de Cultura”, disse a 
secretária Graça Albaran, 
que deixa o cargo nesta 
sexta.

FAZENDA DA BARRA
A Fazenda da Barra é 

um dos patrimônios mais 
antigos e importantes de 
Jaguariúna, pois existe 
desde a metade do século 
19 e tem suas instalações 

abertas para visitação 
pública com agendamen-
tos e monitor técnico. O 
prédio foi restaurado pela 
Prefeitura de Jaguariúna.

O local possui 332 mil 
metros quadrados e inclui 
a casa sede, galpões 1 e 2, 
Canil Municipal, terreiro 
de café, Capela Santa Ma-
ria, paiol e agora o novo 
Centro de Eventos.

75 ANOS: Orquestra de Artur Nogueira divide 
palco com cover oficial de Elton John

De Artur Nogueira

I n t e g r a n d o  a s 
comemorações de 75 
anos de Artur Nogueira, 
a Orquestra Sinfônica 
Jovem apresenta o es-
petáculo “Rocket Man 
feat .  Derico Sciott i , 
feat. Rogério Martins”. 
O show acontece a par-

tir das 19h da próxima 
quarta-feira (10), na 
Lagoa dos Pássaros.

Todo o repertório é 
do cantor Elton John, 
considerado uma das 
maiores vozes do Rock 
mundial. Além disso, 
o concerto conta com 
a participação de um 
dos maiores expoentes 

da música brasileira, 
o saxofonista Derico 
Sciotti.

O maestro Ricardo 
M i c h e l i n o  e x p r e s s a 
gratidão pelo evento: 
“Em nome de todos da 
Corporação Musical 24 
de Junho e do Projeto 
Retreta, eu agradeço 
ao prefeito Lucas Sia 

por nos proporcionar o 
privilégio de participar 
de um momento tão 
especial para o nosso 
município. Com muito 
carinho e dedicação, 
preparamos esse tão 
aclamado concerto. Es-
peramos todos lá para 
c e l e b r a r m o s  j u n t o s 
os 75 Anos de Artur 

Nogueira”.
O evento também 

abre o tradicional fes-
tival  de shows, pro-
movido pela Prefeitura, 
que acontece até o dia 
14 de abril. “Mais um 
ano, o palco do Artur 
Fest será recheado de 
artistas sensacionais. 
Orquestra, bandas lo-

cais e até a Turma do 
Pagode, pensando em 
agradar todos os gostos. 
A programação está 
imperdível”, exclama o 
prefeito Lucas Sia.

O Artur Fest é pro-
movido pela Prefeitura 
de Artur Nogueira, at-
ravés da Secretaria de 
Cultura & Turismo.


